

Resultate spiegeln die Zielstrebigkeit und Qualität der Tätigkeit der leitenden Parteiorgane wider.

Wenn wir den Kampf für eine hohe Produktivität der gesellschaftlichen Arbeit verstärken, werden wir auch größere Erfolge haben bei der Verbesserung der Arbeitsweise der staatlichen Organe, der Wirtschaftsräte und WB, der Plankommissionen der Kreise, der Betriebsleitungen, der Vorstände der LPG, der Leitungen von Instituten usw. Die Genossen in den leitenden Staats- und Wirtschaftsorganen werden dabei lernen, ihre Tätigkeit besser zu koordinieren. Die Kontrolle durch die Mark ist ein vorzügliches Mittel bei der Organisation des Kampfes um die Senkung der Selbstkosten. Bezogen auf die Gesamtselbstkosten der Warenproduktion in der DDR, die 42,7 Milliarden DM ausmachen, würde eine Senkung der Gesamtproduktionskosten um nur ein Prozent unserer Volkswirtschaft eine Einsparung von 427 Millionen DM bringen. Das würde uns neue Möglichkeiten eröffnen zur weiteren Verbesserung der Lebensbedingungen der Werktätigen. Auch unter diesem Gesichtswinkel ist die Rekonstruktion unserer Betriebe eine der dringlichsten Parteiaufgaben. Die Sekretäre der Grundorganisationen und der übergeordneten Leitungen müssen ihr Augenmerk ständig darauf richten, daß die organisatorischen und ideologischen Voraussetzungen für eine gute Gemeinschaftsarbeit im Interesse der Lösung dieser Aufgaben geschaffen werden. Das ist ein Prüfstein für die Qualität der Arbeitsweise der Parteiorganisationen und Leitungen. Es geht darum, die eigene Produktion mit Zeitgewinn fertigzustellen und zugleich für die Gesellschaft modernste Erzeugnisse herzustellen. In diesem Rahmen ist Raum für alle Methoden des sozialistischen Wettbewerbs. Jede Parteiorganisation muß nun zeigen, wo sie steht, ob sie zur Avantgarde im Kampf um die erfolgreiche Lösung der ökonomischen Hauptaufgabe oder zu den Nachzüglern gehört.

Die leitenden Parteiorgane müssen sich in ihrer Arbeitsweise einer neuen Sachlichkeit und Zielstrebigkeit zuwenden. Im Vordergrund steht dabei die lebendige organisatorische Tätigkeit zur Verwirklichung der ökonomischen Aufgaben. Die bisherigen Ergebnisse des Jahres 1959 beweisen, daß wir erfolgreich vorankommen. Die Partei muß den fähigsten, aktivsten, bewußtesten und diszipliniertesten Teil der Werktätigen in ihren Reihen vereinigen. Um ihre führende Rolle allseitig erfüllen zu können, muß sie alle neuen Erkenntnisse von Wissenschaft und Technik in sich aufnehmen. Der maximale Zeitgewinn im friedlichen Wettstreit des Sozialismus mit dem Kapitalismus, ist ein entscheidender Ausdruck der hohen Kampfkraft unserer Partei. Alle Parteiorganisationen werden im Laufe dieses Jahres große Anstrengungen machen müssen, um den Beschluß des V. Parteitages zu verwirklichen. Die leitenden Parteiorgane sollten diesen Problemen ständig ihre Aufmerksamkeit zuwenden, damit sie am Jahresende eine gute Bilanz aufzuweisen haben.